

L'infini et le fini peuvent coexister, s'il peut y avoir au monde l'infini plus quelque chose qui soit distinct de lui sans en être séparé. C'est l'un des grands problèmes de la philosophie contemporaine. M. Bouillier le résoudra comme le genre humain l'a résolu ; il repoussera également l'athéisme et le panthéisme, la négation de la providence et la croyance à la fatalité, car tel a été jusqu'ici l'esprit de ses leçons. Nous n'avons jamais entendu des idées plus élevées que les siennes sur les attributs de Dieu et sur la morale ; son cours est une continuelle prédication des dogmes et des devoirs qui font l'honnête homme et les fortes sociétés. Nous ne pouvons en faire un plus bel éloge qu'en disant qu'il continue dignement, quoiqu'il en diffère sous quelques rapports, le cours qui est professé avec tant de talent dans la modeste enceinte du Collège.

F.

